

Todo lo que hiciste con uno de estos pequeños, conmigo lo hiciste

Extractos Homilía del Te Deum, 18 de septiembre de 2024

RICARDO MORALES GALINDO
OBISPO DE COPIAPÓ

Cristo se identifica con el indefenso, con el que no cuenta. Me pregunto: ¿podemos hoy reconocer en nuestra región de Atacama a este vulnerable y necesitado? Evidentemente que sí, por ejemplo, en las tomas y precarios campamentos de nuestra región, donde se vive sin agua potable, sin alcantarillado y muchas veces las personas expuestas a la muerte por hechos de violencia, muchas veces vinculados con la droga.

Reconocemos al necesitado en esos hermanos que, sin poder cumplir las leyes laborales, salen al mar para obtener recursos para su familia, y muchas veces no regresan producto de accidentes mortales como el que días atrás se vivió en Caldera.

Vemos al vulnerable en ese ser humano en el vientre de su madre, que no ha pedido existir y, al que, por decisión de su madre, se le prohíbe vivir. Con esto no quito el drama de la mujer que aborta, que reviste las más de las veces dramas humanos y sociales profundos.

La patria, la democracia, que tanto nos costó conseguir, no puede ser socavada en sus fundamentos por quienes piensan que el Estado es un botín a repartir.

La corrupción que hemos conocido últimamente en algunas de las instituciones del Estado nos puede llevar a preguntarnos: ¿es el poder el que corrompe?, creo sinceramente que no, el poder lo que hace es evidenciar lo que está en el corazón.

Esa conciencia, ese corazón, es necesario formarlo, evidenciar que la vida es servicio, es preocuparse por ese hermano hambriento, sin casa, el vulnerable, el pobre, del que nos habla el evangelio. El poder nunca es para servirse, sino para servir.

Duele por lo mismo, lo que acontece en nuestra región con la educación. Duele, pues la educación es el espacio donde crecemos en los valores, en el respeto, en reconocer los derechos de los otros. Reconozco y valoro el esfuerzo de las autoridades regionales, y pido que coloquemos todo de nuestra parte para sacar adelante los proyectos que nuestros niños y jóvenes nos reclaman. Que el gobierno central se comprometa con nuestra región. Olvidé cuanto tiempo Mejor Niñez estuvo sin nombramiento titular. Es una vergüenza que



digamos que los niños, niñas y adolescentes son prioridad, cuando, no obstante, el profesionalismo de las directoras subrogantes, no contábamos con titular durante tanto tiempo.

“Todo lo que hiciste con uno de estos pequeños, conmigo lo hiciste”, nos dice el Señor; que estas palabras sean un aliciente para comprometernos en procurar el bien de los que menos

tienen, los que viven en las tomas, los que estudian en nuestros colegios públicos, los trabajadores informales, los adolescentes esclavos de las drogas, los niños y niñas de las residencias, nuestros ancianos, etc.

Que hoy, tiempo de elecciones, cuando escuchamos muchas y esperanzadoras promesas, quienes resulten electos no se olviden de quienes confiaron en ellos, ahí se nos juega la democracia y el estado de derecho, la ciudadanía ya no aguanta más una nueva decepción de sus autoridades. La poca credibilidad y la falta de compromiso con la democracia, depende de quienes más responsabilidad tienen, porque “al que mucho se le dio, mucho se le exigirá”.